

**Allégation d'inscription des togolais
sur la liste électorale Ghanéenne**

**L'ONG AME EN COMPAGNE DE
SENSIBILISATION CITOYENNE
DANS LES PROCHAINS JOURS**

P.4

Culture et développement du Kloto



Ici, les têtes couronnées

**DZAWUZA OU L'ACTE
DE RETOUR D'UN
PEUPLE À SON
IDENTITÉ**

P.2

N° 455 du 02 septembre 2015 / Prix: 250 Fcfa

Récépissé N° 259/21/04/HAAC
Maison de la presse, casier N° 61
Directeur de Publication
Tchaboré Bouraïma

Contact: 90 04 71 59
E-mail:
tchaboremessenger@yahoo.fr
Imprimerie: La Colombe

LE MESSENGER

Hebdomadaire Togolais d'Informations Générales et de Publicités

Pour tout renseignement,
information ou conseil
contacter le centre d'appel
au N° VERT

8201*

* Disponible tous les jours et heures ouvrables

 **OTR**
FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

Sommet de l'UA sur la sécurité maritime et le développement en Afrique



**UN ENJEU NATIONAL QUI INTERPELLE TOUT
TOGOLAIS DE BONNE FOI**

P.3

« Dans l'unité servons le Togo »

Amélioration du climat des affaires

**LE PORT AUTONOME
DE LOMÉ EST
DÉSORMAIS
OUVERT 24H /24
ET 7jrs/7**

P.6



*Commissaire des Douanes (gauche)
et le DG de PAL*

**Election du 25 octobre
prochain en Côte d'Ivoire**

**PASCAL AFFI
N'GUESSAN,
UN CANDIDAT
QUI POURRAIT
FAIRE PARLER
DE LUI**

P.4



Pascal Affi N'guessan

Culture et développement du Kloto DZAWUZA OU L'ACTE DE RETOUR D'UN PEUPLE À SON IDENTITÉ

Finie la longue période de latence et d'hibernation des valeurs identitaires propres aux éwé du grand Kloto. Trois décennies après, le peuple éwé du grand Kloto a renoué enfin avec sa culture encore vitale, une culture passée aux oubliettes juste après la célébration de Dzawuza, édition de 1986. Point n'est besoin de s'attarder sur les causes de cette rupture qui a duré 28 ans exactement. L'utile est de savoir que Dzawuza reste la culture authentique du grand Kloto et sa célébration restaurée par les fils et filles eux-mêmes.

A l'unisson, ils se sont mobilisés pour l'édition 2015 de Dzawuza, célébrée le samedi, 29 août 2015 à la place des fêtes face à la mairie de Kpalimé. Nouvel acte de retrouvaille autour des valeurs identitaires et de préoccupations communes, cette édition a été l'occasion pour les fils et filles de Kloto de fêter les prémices, premières récoltes de leurs produits vivriers et le riche folklore légué par leurs ascendants. Cadres natifs, autorités politiques, administratives, traditionnelles, jeunes et leurs frères et sœurs de la diaspora, nombreux, ils n'ont plus voulu se faire compter l'événement historique, mais simplement de le revivre.

« Retrouvailles pour le développement économique et social de Kloto », sous ce thème for évocateur, les natifs du grand Kloto ont



Les fêtes couronnées, Togbui TSALY X, Pdt de l'Union des chefs traditionnels de Kloto (au milieu)



M. Constant Kodjo AGBETI, Pdt CO Dzawuza 2015



Une prestation folklorique



Une partie de la population

manifesté la volonté de resserrer leurs liens pour la construction de la préfecture. De tous les horizons, ils ont saisi cette nouvelle édition de Dzawuza pour non simplement un retour au bercail mais aussi s'offrir un séjour parmi les siens et de réfléchir au développement de la préfecture. C'est la préoccupation tenue à bras le corps par le Conseil pour le Développement du Kloto (CODEK) qui a œuvré pour rendre effective la célébration de DZAWUZA cette année, après sa longue léthargie.

Le Ministre de la communication, de la culture, des sports et de la formation civique, Guy Madjé Lorenzo, témoin officiel des manifestations de Dzawuza 2015 a salué l'option qui permet aux fils et filles du Kloto de rompre avec les divergences politiques, ethniques et religieuses, de renouer avec leur patrimoine légué comme repère de cohésion et d'unité. « ... Pour avoir eu l'ingénieuse idée de redynamiser la célébration de Dzawuza laissée en hibernation pendant trois

décennies, vous avez pris la sérieuse option de vous engager dans une logique d'union des forces vives de Kloto, salutaire pour le développement de votre préfecture », a souligné le Ministre.

Dzawuza est donc réellement restaurée et actée pour être célébrée comme fête des prémices dans le Kloto chaque année. C'est une reprise décidée à juste titre selon le Président du CODEK et Président du Comité d'organisation, Constant

Kodjo AGBETI qui pour mieux l'expliquer, a cité le Chef de l'Etat lors de son intervention à l'exposition universelle Milano 2015 en ces termes « (...) La nourriture est la vie. Quand elle est disponible et abondante, elle nous procure les joies du partage en famille. Mais quand elle vient à manquer, c'est la paix sociale elle-même qui est menacée. (...) Le maïs, le mil, le sorgho, le fonio, l'igname, le manioc et la patate douce que vous aurez l'occasion de découvrir dans notre pavillon, sont depuis des siècles au cœur des habitudes alimentaires des togolais. Considérés dans nos traditions comme les fruits du don de Dieu et du labeur des hommes, ces céréales et ces tubercules ont imprégné toute la culture togolaise. On le voit bien à travers les fêtes traditionnelles qui les célèbrent tout au long de l'année, durant les périodes de moisson ».

Dzawuza, fête traditionnelle du Grand Kloto a été célébrée sous les dimensions culturelle et festive. Dégustation symbolique de met à base de la nouvelle igname, mais aussi prestation des groupes folkloriques, ont marqué cette célébration. Et avant de séparer, rendez-vous a été pris pour la prochaine édition l'année prochaine.

C. M. DJAGOU

Foire Adjafi

ENCORE UNE SEMAINE POUR LES JEUNES DE SAISIR LES OPPORTUNITÉS

Ouvert le 27 août dernier, la foire des jeunes entrepreneurs nommée, « foire Adjafi » continue de battre son plein sur le terrain de jeu du Lycée d'Agoe Nyivé, dans la banlieue Nord de Lomé. Ainsi à moins d'une semaine de la fin de cette foire, les choses se décident et les jeunes exposants sur le site ne comptent pas laisser échapper les opportunités. Pour le promoteur de l'événement, Maxime Minasseh, la foire Adjafi se veut une foire de l'innovation et du développement. « *Entreprendre, c'est contribuer à l'épanouissement de sa communauté. Soutenir et accompagner le jeune entrepreneur,*



La ministre Victoire Tomegah Dogbé à l'ouverture est un engagement pour le bien être de la société », a-t-il laissé entendre. Plusieurs activités sont inscrites au menu des quinze jours

d'exposition. Sur le volet renforcement de capacité, la foire a déjà, avec la collaboration de ses partenaires, organisé trois ateliers de formation à l'intention de différentes catégories d'acteurs, sur le volet loisirs, la foire propose un cadre où se retrouvent des jeunes pour s'informer et passer de belles vacances. On dénombre sur le site, 24 entreprises financées par le FAIEJ, 12 financées par le projet d'Appui au secteur agricole et 7 projets du Fonds par jeunes pour les jeunes du Bureau International du Travail (BIT).

Pour Victoire Tomegah Dogbé, ministre du Développement à la

Base, la foire des jeunes entrepreneurs, revêt toute son importance, parce qu'elle a réussi ce défi de mettre en orchestre les éléments comme, jeunes formés, jeunes en activité, partenaires privés, ministères sectorisés. C'est une foire qui rentre parfaitement dans les stratégies identifiées par le gouvernement pour l'animation de la vie économique, la création de la richesse, la mobilisation des jeunes dans la lutte contre le sous-emploi et le chômage, estime la ministre.

Charles

Sommet de l'UA sur la sécurité maritime et le développement en Afrique

UN ENJEU NATIONAL QUI INTERPELLE TOUT TOGOLAIS DE BONNE FOI

« Dans l'unité servons le Togo »

En novembre prochain, se tiendra à Lomé une grande conférence sur la sécurité maritime et le développement en Afrique. Près de 5000 délégués sont attendus à ce sommet. Cette rencontre qui constitue un défi pour le Togo, devrait mobiliser tout un chacun, sans exception d'ethnies, de religions, ni d'appartenance politique. L'enjeu est de taille et le défi doit être relevé, car connu sur le plan de l'organisation de grandes rencontres dans les années 80, le Togo perdra ce privilège dans les années 90 avec l'avènement du vent de l'Est et ses corollaires. Mais depuis 2005 jusqu'à ce jour, le pays a retrouvé sa place en tant que pays de grandes rencontres régionales, continentales et mondiales, grâce à son implication et son apport considérable au plan mondial, sur les grands sujets ayant trait à la sécurité humaine sur tous les plans (la démocratie, la

faim, le développement, la paix sociale, le chômage, l'emploi des jeunes etc...). Avec la politique impulsée par les nouvelles autorités du pays, axée sur la lutte contre la corruption, le chômage, la relance de l'économie à travers des mesures instituées et qui encouragent les investissements étrangers, la confiance renaît, ceci au grand bonheur de tous les togolais sans exception.

Certes, tout n'est pas encore rose, mais le chemin parcouru de 2005 à nos jours, permet d'avoir confiance en l'avenir.

Voilà pourquoi, il est plus qu'impérieux de mettre entre parenthèse nos querelles partisanes issues de la conquête aveugle du pouvoir d'Etat, pour se mobiliser pour la réussite de la rencontre de Lomé en novembre prochain. Car, si elle réussit, c'est tout le Togo qui aura réussi, mais si elle échoue, c'est aussi tout le Togo qui aura échoué, puisque, pour ce



dernier cas, qu'on ne souhaite d'ailleurs pas, les répercussions iront d'années en années et quel que soit le pouvoir en place, les conséquences seront lourdes à supporter.

A partir de cet instant, les parlementaires, les

membres du gouvernement, les responsables politiques, les responsables d'institutions étatiques, le personnel public, celui du privé, les chefs traditionnels, les responsables religieux, les

étudiants, les élèves, bref, toute la population togolaise est invitée à jouer sa partition pour que dans l'unité, le Togo soit servi.

Le sommet, c'est du 02 au 07 novembre 2015.

LM

Allégation d'inscription des togolais sur la liste électorale Ghanéenne

L'ONG AME EN COMPAGNE DE SENSIBILISATION CITOYENNE DANS LES PROCHAINS JOURS

En conférence de presse le 15 Août dernier à Accra, le principal parti d'opposition du Ghana, le Nouveau Parti Patriotique (NPP), a fait la confidence de détenir les photos des togolais inscrits sur la liste électorale du Ghana entre 2008 et 2012. Soit au total, 76.286 togolais détectés à l'issue d'une comparaison entre les listes électorales du Ghana et du Togo.

En attendant de confirmer ou d'infirmer ces allégations du NPP, l'ONG Amis du Monde des Enfants (AME), compte mener une campagne de sensibilisation citoyenne à l'endroit des togolais des frontières des deux pays et les appeler à ne pas s'adonner à un tel jeu, s'il s'avérait que ces allégations sont vérifiées. L'annonce a été faite à la presse le lundi dernier à



Augustin Amegan, Le chargé de communication

Lomé, par le chargé de communication de l'ONG AME, Augustin Amegan.

Le Togo n'est pas le seul pays indexé. Le Burkina Faso et la Côte

d'Ivoire sont pointés du doigt. Selon le NPP, il y a des personnes traversant la frontière du Togo, du Burkina Faso et de la Côte d'Ivoire pour s'inscrire et voter aux élections ghanéennes.

Selon le parti, le cas étrange est l'accroissement des inscriptions spéciales pour la NHIS dans les régions de BongAhafo et de la Volta. Les responsables de NPP, disent avoir mené des enquêtes sur la liste électorale togolaise et à l'aide de la technologie biométrique de reconnaissance faciale, le système a trouvé 76.286 apparemment potentielles, de mêmes personnes, avec les mêmes noms et visages sur les listes du Ghana et du Togo.

L'ONG AME entend entreprendre

cette campagne auprès des togolais résidents sur la terre ghanéenne et aux frontières pour attirer leur attention sur le risque qu'ils encourent en s'adonnant à tels actes. Une démarche qui avait été déjà faite en 2012, lors de la présidentielle au Ghana.

La démarche d'AME a pour but d'éviter que les relations d'amitié et de bonne entente longtemps entretenues par le Togo et le Ghana soient entachées par des comportements inciviques de certains citoyens.

La campagne pourrait démarrer bien avant la révision de la liste électorale ou de l'élection elle-même prévue pour 2016.

Charles Djade

Election du 25 octobre prochain en Côte d'Ivoire

PASCAL AFFI N'GUESSAN, UN CANDIDAT QUI POURRAIT FAIRE PARLER DE LUI

L'élection présidentielle en Côte d'Ivoire aura lieu le 25 avril 2015. Ils sont au total 33 candidats qui vont à la conquête d'un seul fauteuil d'après la liste publiée lundi dernier par le conseil constitutionnel, 32 donc opposés au président sortant Alassane Ouattara. Parmi les 33, un retient notre attention. Il s'agit de Pascal Affi N'Guessan, président national du FPI (Front Populaire Ivoirien), parti de l'ex président Laurent Gbagbo. L'homme aura bataillé dur pour prendre la tête du parti, car ses détracteurs au sein du parti n'ont jamais voulu le voir présider le FPI. Mais la justice a tranché et donner raison, à celui qui, pour cette présidentielle du 25 octobre, jouera son destin, celui d'un fils Ivoirien imbus des vertus tels que l'apaisement, la paix, la stabilité et l'unité, sans oublier le développement. Une position peut-être mal comprise par ses détracteurs qui pensent plutôt qu'il a trahi. Mais contrairement, la majorité des militants du parti voit en lui, l'homme qui pourra non seulement porter haut le flambeau du parti, mais aussi conduire la Côte d'Ivoire à bon port.

Le changement dans l'apaisement, tel est le créneau de Pascal Affi N'Guessan. Malgré son passage durant 2 ans à Bouna, au nord du pays où il a été détenu dans l'une des geôles, le président du FPI ne garde pas dent à ceux qui injustement lui ont incarcéré. Il a opté pour le pardon, car sans cela, la Côte d'Ivoire ne peut se développer. On retient l'un de ses appels, celui de Yamoussoukro, où il demandait aux populations à dépasser les rancœurs, en les invitant à aller voter massivement le 25 octobre prochain afin de préparer ensemble l'avenir de la Côte d'Ivoire. Ce qui n'est pas du goût de certains candidats qui pensent que les conditions ne sont pas réunies pour aller aux élections.

« Malgré les frustrations, si nous voulons être utiles à la Côte d'Ivoire, nous devons dépasser nos souffrances et humiliations et continuer de prôner l'union, la réconciliation et la paix », a-t-il Affi N'Guessan, lors d'un meeting à l'espace " Zone Z " au quartier N'Zuessi en présence de plusieurs chefs des communautés et des populations vivant à Yamoussoukro. Pour lui, ce n'est pas dans la division que Houphouët a laissé la Côte d'Ivoire.

Le président du FPI et candidat à la présidentielle du 25 octobre prochain, a été depuis la nuit des



Pascal Affi N'guessan

temps, un pacificateur, quelqu'un qui préfère le consensus, plutôt que le déchirement. Un profil qui joue en sa faveur à cette présidentielle. Même si d'aucuns pensent que le président sortant, part avec la faveur des pronostics, Pascal Affi N'Guessan n'a pas dit son dernier mot et tout porte à croire que les Ivoiriens sont majoritairement en sa faveur. Reste maintenant à voir si cela va se traduire dans les urnes. Puisque rien n'est joué à l'avance lorsqu'il s'agit d'élection. Même les sondages se sont parfois trompés.

La candidature de N'Guessan est placée sous le signe de l'unité nationale, de la paix et de la réconciliation et du changement.

« Que nous soyons FPI, PDCI ou RDR, si nous aimons la paix et notre pays, nous devons être rassemblés autour de la réconciliation et à aller aux élections » a-t-il affirmé.

Aussi, Affi N'Guessan a-t-il exhorté le peuple de Côte d'Ivoire " détenteur du pouvoir démocratique " à aller désigner le 25 octobre celui qui devra présider aux destinées de la Côte d'Ivoire nouvelle.

C'est le jeudi 20 août 2015, qu'il a déposé au siège de la CEI (Commission Electorale Indépendante) à Abidjan-II

Plateaux, peu après 11 Heures, son dossier de candidature.

Il s'est présenté comme le candidat du Front Populaire Ivoirien. Il a été le dixième citoyen à faire acte de candidature qui s'était ouvert le 03 août 2015 et a pris fin le mardi 25 août 2015 à 17 heures, avec 33 candidatures enregistrés.

Tchaboré

Qui est Pascal Affi Nguessan ?

Né en 1953 à Bouadikro, sous-préfecture de Bongouanou, Côte d'Ivoire, Pascal Affi N'Guessan est un homme politique ivoirien proche de l'ancien président Laurent Gbagbo.

Scolarité et études

Il a commencé ses études primaires à l'école Epp hôpital I de Bongouanou Dimbokro. Il finit le lycée en 1969 et est admis en 1973 au Lycée technique d'Abidjan, où il est reçu au baccalauréat.

- 1975 - DUT électromécanique de l'Université d'Abidjan
- 1978 - diplôme d'ingénieur des techniques de télécommunication.
- 1984 - études en France.
- 1986 - Certificat de perfectionnement aux Techniques nouvelles en télécommunication

(Enspt /Supélec Paris) et diplôme d'ingénieur civils des télécoms de l'institut national des télécommunications d'Évry (France).

Vie politique et associative

Il a occupé des responsabilités en tant que membre du conseil d'administration, président de mutuelle, membre des bureaux exécutifs et commissions.

Il a rejoint le parti créé par Laurent Gbagbo, le Front populaire ivoirien (FPI) en 1986. Il a été membre de la direction nationale du parti dès 1990. Il est actuellement le président du FPI.

1990 il est battu aux élections législatives dans la circonscription de Bongouanou par la candidate du PDCI Dr Amah TEHOUA.

- 1990 il a été élu maire FPI de la commune de Bongouanou (30 000 habitants) pour un mandat de 5 ans. Pendant son mandat, il a été vice-président de l'union des villes et commune de Côte d'Ivoire (UVICOCI) (1990-1995).
- Ministre de l'industrie et du tourisme de janvier 2000 à octobre 2000 (Transition Militaire)
- Premier ministre d'octobre 2000 à mars 2003.

- Président du FPI de juillet 2001 à aujourd'hui,
- dans la crise du 19 septembre 2002, il a notamment participé à la table ronde de Linas-Marcoussis.

Après l'arrestation de Laurent Gbagbo, il est assigné en résidence, le 13 avril 2011, sous la protection de l'Onuci à l'hôtel Pergolas, à Abidjan. Le 22 avril, après avoir accordé une interview aux médias, il est transféré par les FRCI au Golf Hôtel, quartier général d'Alassane Ouattara. Le lendemain est rendue publique sa déclaration de la veille sur la situation du pays, faite au nom du FPI, qui critique le nouveau régime. De là, il est transféré à Bouna, dans le nord du pays, dans la zone dirigée par le "com-zone" Morou Ouattara, où il est détenu, avec d'autres sympathisants du président Gbagbo, et le fils de celui-ci, Michel Gbagbo. Dans une vidéo parue sur YouTube il est vu effectuant des pompes sous les injonctions du chef de la prison de Bouna. Cette vidéo a suscité l'indignation des pro-Gbagbo et d'Amnesty International.

Le 5 août 2013, il bénéficie avec 13 autres détenus pro-Gbagbo, dont le fils de l'ex président, Michel Gbagbo, d'une remise en liberté provisoire.

Lu sur le net !

Faire l'amour c'est bon pour la santé **Comment concilier sexe et maladie ?** (Suite et fin)

Orgasme et prostate : même combat ?

Outre d'éventuels effets sur le cœur, faire l'amour pourrait prévenir l'apparition de certains cancers. Ainsi, une étude japonaise de 1990 menée sur cent hommes pendant trois ans aurait démontré une baisse du risque de cancer de la prostate liée à une augmentation de la fréquence des orgasmes. Néanmoins, cette étude dénote également une augmentation du risque en cas d'activité sexuelle soutenue entre 30 et 50 ans...

Cet effet des relations sexuelles sur la prostate a également été étudié sous l'angle de l'abstinence. Ainsi, des recherches américaines de 1981 ont étudié le taux de mortalité lié au cancer de la prostate chez 6 226 prêtres catholiques de l'état de New York (Etats-Unis). Les résultats, cette fois-ci, ne plaident pas en faveur des relations sexuelles : les décès liés au cancer de la prostate étaient deux fois moins élevés chez les prêtres que ceux statistiquement attendus. Les taux de mortalité liés aux cancers colo-rectaux ou pulmonaires étaient également moins élevés.

Aimez-vous les uns les autres

Une autre étude américaine de 1996 concernait cette fois-ci 2 573 Soeurs catholiques âgées de 50 à 84 ans. Cette fois-ci, les résultats montraient une augmentation chez les nonnes du taux de mortalité lié aux cancers du sein et de l'appareil génital. Pour les scientifiques, l'explication serait en fait liée à l'absence de grossesses et non à celle de relations sexuelles.

Dans tous les cas, l'hygiène de vie d'un prêtre ou d'une nonne diffère par de nombreux aspects de celle du citoyen moyen. L'abstinence ne saurait évidemment porter toute la responsabilité de ces observations statistiques.

Jeux de main...

Enfin, il ne faut pas oublier les préliminaires, qui seraient eux aussi bon pour la santé. C'est du moins ce que suggère un chercheur australien. D'après lui, la stimulation des tétons chez la femme, en libérant une hormone appelée l'ocytocine, pourrait prévenir l'apparition du cancer du sein. L'étude précise même que l'ocytocine est libérée en grande quantité lors de l'orgasme, et que l'activité sexuelle pourrait donc avoir un rôle protecteur contre le cancer du sein.

D'une manière générale, ces différents travaux semblent donc indiquer que faire souvent l'amour est réellement bénéfique pour la santé. Néanmoins, si vous décidez de prendre en main votre santé... pensez à vous protéger.

Alain Sousa

Electrification de la région Maritime **23 LOCALITÉS AURONT BIENTÔT LA LUMIÈRE**

La région Maritime concentre près de la moitié de la population

L'Union européenne a alloué il y a deux ans près de 11 milliards de F cfa au Togo dans le cadre de son 'Initiative OMD' destinée à accélérer l'appui aux Objectifs du Millénaires pour le Développement

Un financement destiné à mettre en place des infrastructures d'approvisionnement en eau potable pour environ 200.000 habitants dans au moins 28 localités semi-urbaines de la région Maritime. Le projet permet également de renforcer les capacités des acteurs en charge de

l'assainissement et de rationaliser le cadre stratégique d'intervention en assainissement.

L'UE a annoncé mardi la poursuite de son action en finançant sur le Xe FED l'électrification de 23 localités dans la même région. Pour les responsables européens, il y a complémentarité entre énergie, eau et assainissement. Cette nouvelle intervention est donc logique.

Si la région Maritime accueille près de 42% de la population, seulement 13% des habitants ont accès à l'eau potable et à des services d'assainissement.

Miss Togo 2015:

ADZO AKOU YAYRA PREND LA COURONNE

L'apothéose de la compétition miss Togo édition 2015 a eu lieu le samedi 29 août 2015 au palais des Congrès de Lomé où s'est déroulée la grande finale. Ainsi, à l'issue d'une soirée riche en couleur et en émotion, c'est Mlle Adzo Akou Yayra qui a pu se faire distinguer des 20 autres candidates. Elle devient ainsi la 21e Miss Togo. Elle a pour 1ère dauphine, Amoyi Astrid Maryse, 2ème dauphine, Missite Diana, 3ème dauphine, Agahah Sandra Akouvi et enfin 4ème dauphine, Pepin Diane Dodzi. Retenues à l'issue d'un casting, les vingt candidates ont au cours d'une soirée fait valoir devant le public et les membres du jury, leur beauté. Comme toute compétition, il faut une gagnante et des perdantes, cinq candidates ont su tirer leur épingle du jeu.

Pour les organisateurs, c'est un sentiment de joie et de satisfaction.

Plusieurs innovations ont été apportées à la compétition de cette année entre autre, les séances de casting à la place des sélections régionales et le choix de quatre dauphines contre deux précédemment. L'habituelle nuit des remises de cadeau a aussi eu lieu au cours de la conférence de presse animée juste à la fin de la soirée par la miss. Dans ces cadeaux, on retient, le Citroën offert à la miss.

Après avoir exprimé sa joie et remercié le comité



ADZO AKOU YAYRA, Miss Togo 2015

d'organisation ainsi que les partenaires, la Miss Togo 2015 s'est engagée à promouvoir l'autonomisation de la femme démunie au cours de son mandat. Elle s'est dite rassurée qu'avec ce programme, elle aura à marquer son mandat et contribuer à faire changer quelque chose dans la vie des

femmes.

L'événement est soutenu par plusieurs partenaires dont le principal qui est la société de téléphonie mobile, MoovTogo.

L'ambiance a été entretenue par des artistes togolais et étrangers, notamment, Snacky, Etane etc.

Charles

Amélioration du climat des affaires

LE PORT AUTONOME DE LOMÉ EST Désormais OUVERT 24H /24 ET 7JRS/7

Le Port Autonome de Lomé travaille désormais 24h/24 et ce, tous les jours de la semaine sans exception. C'est l'information donnée à la presse, le vendredi dernier, par les premiers responsables de la société, au cours d'une conférence de presse. Ces responsables voulaient par le canal des médias, informer les opérateurs économiques, les commerçants de tous les pays et la population togolaise de ce changement, qui vise à faciliter les opérations portuaires de tous ordres et permettre aux opérateurs économiques d'exercer sans trop de gêne.

Ainsi, contrairement à ce qui se faisait auparavant, où dans le week-end, il était impossible de faire des opérations portuaires, désormais, un transitaire peut faire sortir une marchandise un dimanche par exemple.

Pour le directeur général du PAL, le Contre Amiral Fogan Adégnon, la société est rentrée dans une ère de modernité où la démarche qualité est un impératif absolu. Une démarche qui, selon lui, nécessite des exigences aux portuaires. La fluidité des opérations et leur rapidité, sont entre autres avantages des nouvelles dispositions prises, et qui consistent en la création en juillet 2014, du guichet unique pour le commerce extérieur. Un signe de bonne volonté des autorités togolaises, d'après Adégnon, pour éviter le risque de corruption et avoir une meilleure traçabilité des activités. Il a invité les togolais à changer en se donnant au travail. « Si nous voulons aller de l'avant, nous avons besoin de changement », a-t-il précisé. Un changement qui a porté sans nul doute ses fruits, lorsqu'on jette un regard sur les chiffres fournis par la direction générale du port autonome de Lomé en termes d'activités.

En 2012 par exemple, le trafic global était de 7 771

747 pour 3 272 071 de tonnes de trafic conteneurs. En 2013, il y a eu un accroissement avec 8 698 524 pour 3 807 409 tonnes de trafic conteneurs. Ce trafic va s'accroître en 2014 avec 9 280 004 pour 4 657 436 tonnes de trafic conteneurs.

Pour le commissaire des Impôts et des Droits Indirects, Kodjo Adédzé, qui co-animaient la conférence avec le DG du port, les médias sont le meilleur canal pour permettre la connaissance des activités effectuées au PAL. Il a relevé l'engagement de l'OTR (Office Togolais des Recettes) pour l'amélioration du climat des affaires au Togo et l'éradication de la corruption dans les opérations à travers un bureau paysager très efficace. Pour Kodjo Adédzé, l'objectif, c'est qu'en termes de facilitation, que le taux soit porté à 40%. Il a insisté sur la lutte qui doit être menée pour effacer les faux frais qui font toujours du tort aux opérateurs économiques et à la population.

La projection du téléfilm sur les activités portuaires et les innovations qui leurs sont apportées, a donné lieu à des échanges qui ont permis d'éclairer les journalistes.

Une visite guidée sur les installations de LCT (Lomé Conteneur Terminal), un nouveau terminal à conteneurs pour le transbordement, et de celles du Groupe Bolloré, ont permis aux journalistes d'approfondir leurs connaissances sur les activités au PAL.

De nos jours, avec ses 15 mètres de profondeur, un 3e quai long de 450 mètres et de 15 mètres de profondeur, et un nouveau terminal à conteneur avec une darse de 1050 mètres linéaires de quai et de profondeur de près de 17 mètres, le Port Autonome de Lomé conforte sa vocation historique de plaque tournante des pays du sahel et d'outil d'intégration



Les journalistes lors de la conférence de presse



Le DG de LCT(gauche) donnant des explications aux journalistes



Centenaires et autres matériels de LCT



sous régionale. S'agissant du 3e quai, il permet d'accueillir des navires portes conteneurs d'au moins 7.000 EVP. Il est équipé de portiques de quai et de grues RTG, puis dispose d'une surface d'entreposage de 38 hectares pour la manutention et l'entreposage d'un volume annuel de 1,5 million de conteneurs.

Le nouveau terminal à conteneur(LCT) quant à lui, peut accueillir des navires portes conteneurs de 14.

500 EVP. Il couvre une superficie de 56 hectares, avec une darse équipée d'installations de manutention ultramodernes. 6 portiques de quai pour la manutention de conteneurs navire/terre et inverse, 12 portiques de parc de camions avec « trailer » pour le transport et le stockage de conteneurs.

Les autorités portuaires envisagent d'ici 2 à 3 ans atteindre un volume de manutention de 400 000 à 500 000 EVP par an et à

terme un volume de 1 500 000 EVP.

Pour ce faire, il sera question d'agrandir le quai minéralier par le prolongement de 200 mètres du quai actuel, réaliser un port sec avec la réhabilitation des voies ferroviaires existantes et la construction de nouvelles voies jusqu'à la frontière nord du Togo et réhabiliter la voirie intérieure et le déplacement, et puis construire un nouveau port de pêche.

LM

DES JOURNALISTES OUTILLÉS SUR LEUR RÔLE ET CONTRIBUTION EN MATIÈRE D'ÉNERGIE RENOUVELABLE ET PROTECTION DE L'ENVIRONNEMENT

Face à l'insuffisance des énergies classiques fournies par les

barrages hydroélectriques, les dirigeants du monde se sont intéressés à l'utilisation des énergies renouvelables. Or les problématiques liées à cette utilisation sont pour la plus part méconnues par les populations ainsi que des journalistes sensés informer et éduquer.

C'est donc pour pallier à ce constat que, sur initiative de l'Union des Journalistes Indépendants du Togo (UJIT), une trentaine de professionnels des médias, ont pris part, le mercredi 26 août 2015, à un atelier de formation sur Energie renouvelable et protection de l'environnement : quels rôles et contributions des médias togolais ?

L'utilisation des énergies renouvelables est une évidence de nos jours. Malgré les impacts, rien ne semble l'arrêter si ce n'est plutôt la promotion.

Le Togo ne déroge pas à la donne. C'est ainsi que depuis une décennie, le Togo via un opérateur privé en importe du Nigéria grâce au Gazoduc de l'Afrique de l'Ouest exploité par la Société West African Gas Pipeline Company (WAGPCo).

Ainsi, des inquiétudes se posent. Le gazoduc qui traverse de nombreuses localités et communautés au Nigéria, Benin, Togo et au Ghana, est-il sans impact sur l'environnement des pays traversés ?

Quelles sont les dispositions prises aussi bien par l'Etat togolais que par les promoteurs de ce gazoduc pour maintenir l'écosystème et au-delà, préserver l'environnement au Togo ?

L'initiative de l'ujit a permis de répondre à toutes ces questions. Ainsi, journalistes convié à la rencontre ont suivi trois communications à savoir : « Crise énergétique et énergie renouvelables :



quels enjeux pour le Togo ? », « énergie renouvelable et préservation de l'environnement : contribution de la société WAGPCo », et « information et sensibilisation des populations sur les impacts environnementaux des grands projets énergétiques : rôles et contribution des

Photo de famille des participants médias togolais.

Pour la secrétaire Général de l'UJIT, Patricia Adjissecou, cette formation vise à amener les professionnels des médias à s'intéresser davantage aux énergies renouvelables et très spécifiquement au gaz naturel et la maîtrise de ses

impacts sur l'environnement.

L'atelier a été rendu possible grâce à un partenariat entretenu par l'UJIT et la société WAGPCo.

Charles

PORT OBLIGATOIRE DE BADGE AUX BUREAUX DES DOUANES A COMPTER DU 1ER SEPTEMBRE 2015



Cette carte, propriété de l'OTR, est strictement personnelle. Elle doit être utilisée uniquement dans le cadre professionnel et doit être restituée en cas de cessation d'activité. Toute falsification constitue une faute lourde.

En cas de découverte, merci de s'adresser au Commissariat Général de l'OTR à l'adresse suivante :

41, rue des Impôts 02 B.P. 20823 Lamé - TOGO
Tél : +228 22 53 14 00
Email : otr@otr.tg

FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

Pour tout renseignement, composer le 8201

COMPOSITION DU DOSSIER DE DEMANDE DE BADGE

Une copie légalisée de l'agrément du commissionnaire en douane agréé

Une copie du contrat de travail ou du livret d'assuré à la Caisse Nationale de Sécurité Sociale de chaque bénéficiaire

Un formulaire de demande dûment rempli

Une quittance attestant du paiement des droits d'établissement des badges

300.000

MIGRANTS ONT TRAVERSÉ LA MÉDITERRANÉE DEPUIS JANVIER

CREATIVE SOLUTION

**IL FAUT AGIR!
LE TOGO SE MOBILISE**

PROTÈGEONS NOS | PROTECT OUR

OCEANS

2-7 NOVEMBRE, LOME

Sommet extraordinaire de l'Union africaine sur la sécurité maritime et le développement en Afrique